



GENERACIÓN
SIGLO
21

*Así van los programas de
Ingeniería de Sistemas
y Computación e Ingeniería
Industrial Pág. 6*

ESTAMOS TRABAJANDO PARA LOGRAR LA ACREDITACIÓN

Pág. 3

*Vamos tras la renovación del
registro calificado Pág. 9*

CONTENIDO

3

“ESTAMOS TRABAJANDO PARA LOGRAR LA ACREDITACIÓN”:

6

ASÍ VAN LOS PROGRAMAS DE INGENIERÍA DE SISTEMAS Y COMPUTACIÓN E INGENIERÍA INDUSTRIAL

“VAMOS TRAS LA RENOVACIÓN DEL REGISTRO CALIFICADO”

9

¿QUÉ ES INTERACCIÓN SOCIAL UNIVERSITARIA?”

13

“ESTAMOS TRABAJANDO PARA LOGRAR LA ACREDITACIÓN”: JOHN ZAMBRANO

De esta forma se expresó John Zambrano, coordinador del programa de Administración de Empresas y sobre quien pesa la responsabilidad de lograr la excelencia académica.

Revista Generación Siglo XXI se dio a la tarea de entrevistarlo sobre los desafíos que representa este cargo y cómo desde el Modelo Educativo Digital Transmoderno se vive la investigación, la docencia y la interacción universitaria en el marco de formar una persona transhumana, para la vida, los valores democráticos, la civilidad y la libertad.

Revista Generación Siglo XXI: A su llegada al cargo de febrero pasado, ¿qué encontró en la coordinación de administración de empresas?

John Zambrano: El primer balance consistió en recoger lo que ya tenemos que es el registro calificado aprobado con el nuevo Modelo Educativo Digital Transmoderno. Igualmente hicimos la transición soportado por un buen ejercicio de autoevaluación. En este momento estamos preparando nuestro documento para pasar a la fase de condiciones iniciales con el objetivo de llegar a la acreditación del programa; además, acabamos de entregar nuestro plan de mejora de lo que viene en los próximos dos años. Con dichos insumos, nos presentaremos a la acreditación de acuerdo con la visión que tiene el rector.

Revista Generación Siglo XXI: En materia de Interacción Social Universitaria. ¿Qué viene para este 2023?

John Zambrano: Hemos venido trabajando con todas las alcaldías de la Zona Sabana Centro. En ese orden de ideas, hemos desarrollado unos convenios con la Alcaldía de Chía para la estructuración de unos cursos para la comunidad. Ahora queremos renovarlo.

Deseamos hacer este mismo ejercicio con las alcaldías de Facatativá y Tabio. De igual manera, tuvimos un convenio con la Alcaldía Local de Engativá consistente en la asesoría de escuelas deportivas. Allí nos dimos a conocer. También tenemos varias zonas francas en la región que requieren de administradores de empresas y en ese sentido vamos a trabajar para poder suministrarlos. Es que la ubicación de la zona Sabana Centro presenta grandes oportunidades para nosotros en varios sectores como por ejemplo en turismo.

Revista Generación Siglo XXI: ¿Qué viene para los próximos años como tendencia en administración de empresas?

John Zambrano: La pandemia les hizo entender a las compañías que la parte digital es fundamental, y desde esa perspectiva, algunas prácticas para acercarse a los clientes cambiaron. A eso súmele que el trabajo en casa se incrementó. En ese contexto, se generó una revolución en todos estos procesos y esa revolución se da gracias a los avances tecnológicos para estar a tono con la globalización.

Revista Generación Siglo XXI: Estamos en una época en donde los jóvenes han encontrado en plataformas educativas, una forma de capacitarse. En ese orden de ideas, ¿Cómo se ha reacomodado el programa de administración de empresas?

John Zambrano: Los cinco años que uno pasa en la Universidad de Cundinamarca a través del Modelo Educativo Digital Transmoderno, le dice al joven que entienda la región y sus necesidades y eso no lo va a encontrar nunca en un curso por internet. También la institución le va a preparar para que entienda el para qué y el porqué de las cosas.

Revista Generación Siglo XXI: ¿Qué se está haciendo para mejorar el aseguramiento de la calidad?

John Zambrano: Estamos haciendo un análisis profundo en qué está fallando el estudiante, para nosotros intervenir y mejorar ese proceso; así nos retroalimentándonos como gestores del conocimiento.



John Zambrano
Coordinador del programa
de Administración de Empresas

EL DIRECTOR NOS CUENTA EXTENSIÓN CHÍA



Revisla Generación Siglo XXI - Extensión Chía.
UCUNDINAMARCA TV



5070 suscriptores

[VER AQUÍ](#)





ASÍ VAN LOS PROGRAMAS DE INGENIERÍA DE SISTEMAS Y COMPUTACIÓN E INGENIERÍA INDUSTRIAL

Revista Generación Siglo XXI habló sobre los procesos de calidad académica con Eduard Neftalí Gutiérrez quien es coordinador de los programa de Ingeniería de Sistemas y Computación e Ingeniería Industrial.

Sobre su cabeza recae la responsabilidad de formar un graduado para la vida, dejando atrás modelos transmisores de conocimiento e información en donde se pasa de una educación para el hacer y el trabajo, a una educación para el ser, por esta razón motiva a cada rato a los estudiantes a innovar y a reinventar desde las aulas.

Revista Generación Siglo XXI: ¿Cuál es el balance que hace del programa de ingeniería industrial en el 2022?

Eduard Neftalí Gutiérrez Rodríguez: Basándome en el Modelo Educativo Digital Transmoderno y los ejes misionales en cuanto a formación y aprendizaje, el programa en el 2022 obtuvo la renovación del registro calificado y cambió de denominación de Ingeniería de Sistemas a Ingeniería de Sistemas y Computación. Tuvimos el año pasado un promedio de 600 estudiantes en cada uno de los semestres. De otro lado, dentro de la planta docente, tenemos 35 personas de las cuales 19 son tiempo completo y 16 de hora cátedra. El 80% posee grado de maestría, un 15% especialización y tenemos en el programa dos con el grado de doctorado. En relación a tecnología e innovación, el programa tiene dos grupos categorizados en “B” y dentro de estos, hay cuatro semilleros. En el 2022 hemos desarrollado tres proyectos de investigación activos y un proyecto conjunto con

la Universidad de Manaos de Brasil. Es bueno destacar que uno de los semilleros participó en los eventos REDCOLSIT que ganó en los eventos regionales, nacionales y va para el internacional. En las experiencias formativas, el programa organizó WorkShop Latinoamericano con la participación de quince universidades y conferencistas nacionales e internacionales. En interacción Social Universitaria, tuvimos tres proyectos, uno con la Alcaldía de Tocancipá de capacitación a personas vulnerables, otro con una fundación de Cajicá, orientado a madres cabeza de familia y otro de robótica en el cual involucramos a diez colegios. En internacionalización, tenemos dos estudiantes realizando pasantías, uno en Bolivia y otro en México.

Revista Generación Siglo XXI: ¿Qué viene para este año en el programa?

Eduard Neftalí Gutiérrez Rodríguez: Implementar el MEDIT en el registro calificado y el proceso de resignificación curricular. Así mismo, vamos a presentar las condiciones iniciales para acreditación de alta calidad para el programa de Ingeniería de Sistemas y Computación. Ya se formuló el plan de mejoramiento y el informe final de autoevaluación del 2022. Continuaremos participando en procesos de investigación en Minciencias y en un encuentro de semilleros que va a organizar la universidad. Del mismo modo, estaremos en los eventos que organiza Acofi, REDCOLSIT y la liga de maratones de programación, entre otros. Finalmente, continuar consolidando los procesos de las aulas espejo y los proyectos de investigación conjunta y el programa de intercambio de docentes.

Revista Generación Siglo XXI: Muchos jóvenes hoy en día optan por formarse a través de diferentes plataformas educativas. ¿Cómo se está adaptando el programa a esa realidad?

Eduard Neftalí Gutiérrez Rodríguez: El Modelo Educativo Digital Transmoderno tiene siete dimensiones y

sobre ellas se apoya para hacer frente a esa circunstancia. Es así como el docente pasa a ser un gestor del conocimiento y el estudiante un generador de oportunidades al cual formamos para la vida, los valores, la civildad y la libertad. Desde esa perspectiva, nosotros ofrecemos una formación sólida y sustentada en un título convalidado por el Ministerio de Educación que es un beneficio mayor al que da un curso por internet.

Revista Generación Siglo XXI: Este semestre inició el programa de Ingeniería Industrial. ¿Cómo va esa carrera?

Eduard Neftalí Gutiérrez Rodríguez: Tuvimos casi doscientos inscritos y el Consejo Académico aprobó solo un grupo de treinta y cinco estudiantes. En ese orden de ideas, estamos trabajando con un currículo que responde a las necesidades tanto nacionales, como internacionales.

Revista Generación Siglo XXI: ¿Cuánto se demoró el proceso de implementación del programa en Chía?

Eduard Neftalí Gutiérrez Rodríguez: Este programa empezó en 2019 y terminó en el 2022 con la visita de pares y la renovación del registro calificado con la ampliación del mismo para Chía. Desde esa visión, hemos trabajado en la resignificación del programa y diseño de la nueva ruta de aprendizaje acorde al MEDIT, en si, este proceso duró tres años teniendo en cuenta todos los actores y la pertinencia.

Revista Generación Siglo XXI: ¿Cuál es la proyección a futuro de este programa?

Eduard Neftalí Gutiérrez Rodríguez: Consolidarlo como una alternativa al ser un programa con registro calificado y que deseamos tenga acreditación de alta calidad.





UDEC
UNIVERSIDAD DE
CUNDINAMARCA



¡DA EL SIGUIENTE

PASO EN
TU VIDA

Profesional!

Aprovechando
los descuentos que te brinda
el Instituto de Posgrados de
la UCundinamarca

20%
PARA EGRESADOS

10% CERTIFICADO
ELECTORAL
VIGENTE

www.ucundinamarca.edu.co
Vigilada MinEducación

VER OFERTA AQUÍ





“VAMOS TRAS LA RENOVACIÓN DEL REGISTRO CALIFICADO”

De esta forma se expresó Luz Mireya Rincón, coordinadora del Programa de Contaduría Pública y quien nos habló del presente y futuro de esta carrera y su esfuerzo por lograr la excelencia académica.

Y es que este programa trabaja por la formación integral de profesionales con compromiso y responsabilidad social, con una visión sistémica, prospectiva y transmoderna de la sociedad, enfatizando en la acción inter y transdisciplinar y en altos criterios de calidad científica con el fin de proyectar al profesional a nivel regional, nacional e internacional.

Revista Generación Siglo XXI: ¿Qué balance hace usted del año 2022?

Luz Mireya Rincón: El programa realizó su proceso de autoevaluación que le sirvió para diagnosticar las fortalezas y debilidades que tenemos para que a partir de ahí, hacer un plan de mejora continua que nos permita seguir en la tarea en pro de la excelencia académica. También en ese año, logramos crear el Centro de Estudios Tributario y Contables que busca ser un referente a nivel regional en donde brindamos información disciplinar para los contadores y agremiaciones para el diseño de políticas que beneficien a la disciplina. De otro lado, logramos graduar treinta y siete personas e hicimos un convenio con la DIAN para la atención de usuarios.



Revista Generación Siglo XXI: Para este año. ¿Qué proyección piensa realizar?

Luz Mireya Rincón: Nosotros deseamos obtener la renovación de registro calificado. Para tal efecto, el año pasado presentamos la solicitud ante el Ministerio de Educación Nacional. Igualmente, les pusimos a su criterio, la propuesta de resignificación curricular, lo que nos va a permitir brindarles a los estudiantes, una ruta de formación más actualizada. Estamos a la espera de la visita de los pares académicos este año.

Revista Generación Siglo XXI: ¿Cómo ve el hecho que muchos jóvenes prefieren capacitarse a través de diversas plataformas, en vez de pasar por una universidad?

Luz Mireya Rincón: Lo que pasa es que la contaduría empezó siendo una disciplina más técnica, por eso

ahora se busca generar un profesional con un sentido más gerencial para que tenga cabida en la toma de decisiones en las organizaciones y eso solo se logra pasando por una universidad.

Revista Generación Siglo XXI: ¿Cómo ha logrado transmitirle a los jóvenes el Modelo Educativo Digital Transmoderno (MEDIT)?

Luz Mireya Rincón: El modelo parte de la base de poner al estudiante como centro de la formación, y desde esa perspectiva, lo estamos realizando, teniendo en cuenta que no nos hemos resignificado aún para ponerlo totalmente en práctica.

Revista Generación Siglo XXI: En el tema de investigación, ¿Qué se está trabajando?

Luz Mireya Rincón: El programa tiene un grupo de investigación activo y tenemos tres docentes destinados para tal fin. En ese orden de ideas, hemos venido participando en las convocatorias internas que hace la universidad. El año pasado realizamos dos proyectos, uno que fue para el sector rural del municipio de Chía y otro que fue el impacto de la revisoría fiscal a los emprendedores con unos resultados interesantes.



Redes Sociales

SÍ
GUE
NOS
»»»»



ME GUSTAN



LIVE

Entérate de noticias institucionales, actividades académicas y estratégicas institucionales.

Visítanos aquí

¿QUÉ ES INTERACCIÓN SOCIAL UNIVERSITARIA?

La Dirección de Interacción Social de la Universidad de Cundinamarca (ISU), articula la ciencia, la tecnología y la innovación, con los procesos de formación, aprendizaje y el diálogo con el mundo.

Cómo parte de la esencia misional de la UCundinamarca, la dirección ISU impulsa la transformación positiva de comunidades, territorios y organizaciones privadas y del sector público, mediante el desarrollo de acciones socialmente responsables.

“Interacción Social es la manera como UCundinamarca ha hecho una relectura de la función sustantiva de la Extensión universitaria, en donde la institución, en lugar de adoptar una postura hegemónica, pretendiendo extender el conocimiento hacia las comunidades, facilita con estos agentes, un diálogo de saberes. Es un engranaje que contribuye en la dinamización de las dimensiones del MEDIT”, aseguró Patricia Gil, directora ISU.

ISU cuenta con un equipo interdisciplinario, acorde a la diversidad de acciones estratégicas que lleva a cabo. Las líneas de acción apuntan a asuntos tan variados, que van desde la oferta de educación continuada, pasando por procesos de desarrollo humano de funcionarios, gestores del conocimiento y el aprendizaje, estudiantes, graduados y sus familias, hasta el planteamiento de soluciones a los problemas del territorio, desde la perspectiva de la innovación social:

Líneas de acción ISU

Laboratorio de Innovación Social: una iniciativa que busca promover la identificación y cocreación de soluciones a problemáticas sociales de las comunidades en los territorios de influencia de UCundinamarca.



Voluntariado Institucional: es un proceso pensado para que agentes tanto internos como externos participen, bajo decisión propia, sin esperar retribución económica a cambio, en iniciativas que impacten en los ámbitos social, económico y ambiental, de acuerdo a situaciones y necesidades identificadas dentro y fuera de la Institución. Actualmente, son ya más de 40 voluntarios activos entre estudiantes y profesores.

Modelo de Gestión de la Conciliación: la conciliación de la vida personal, familiar y laboral es un derecho y una iniciativa global, que cobra cada vez más fuerza en Colombia. UCundinamarca trabaja en la implementación del modelo de gestión de personas que promueve un conjunto de propuestas y actuaciones, para el desarrollo de un proyecto de vida más equilibrado entre lo personal y lo profesional, más pleno y con mejor calidad de vida.

Responsabilidad Social Universitaria: Ser una institución socialmente responsable y sostenible implica el compromiso y la acción coherente, en cada dimensión de nuestro modelo educativo. Desde RSU hemos adherido a iniciativas de redes y alianzas nacionales e internacionales comprometidas con el Desarrollo Sostenible: hemos sido reconocidos por nuestros esfuerzos en la medición de nuestra huella de carbono institucional, compromiso con la bioseguridad y certificado en Responsabilidad social. Participamos en el Programa Nacional Carbono Neutralidad, adelantado por el Ministerio de Medio Ambiente y Desarrollo Sostenible.

Educación continuada: una oferta de cursos, talleres, diplomados, moocs y eventos de primer nivel, dirigidos a la comunidad en general y diseñados con el objetivo de formar, capacitar y actualizar conocimientos en diferentes áreas del saber. Próximamente, con la opción de las insignias digitales, los participantes podrán destacar sus perfiles, en redes profesionales.

Prácticas y pasantías: son escenarios de encuentro entre los programas académicos e Interacción Social, que abren las puertas al mundo profesional.

Proyectos con impacto social: Interacción Social impulsa proyectos translocales, que contribuyen a la solución de problemas, la atención de necesidades o el aprovechamiento de potencialidades del entorno, en cada uno de los lugares donde la UCundinamarca hace presencia.

La Interacción Social acompaña al estudiante durante todo su ciclo en la Universidad y ofrece oportunidades de conexión permanente con los graduados. Es el punto de confluencia de la academia con la sociedad, la empresa y el Estado.

CONOCE NUESTRA OFERTA DE **PREGRADO EXTENSIÓN CHÍA**



► **Administración
de Empresas**
SNIES 19763

► **Contaduría Pública**
SNIES 53668

► **Ingeniería de Sistemas**
SNIES 19774



UDEC
UNIVERSIDAD DE
CUNDINAMARCA

**VALOR
SEMESTRE
1 S.M.L.V.**

www.ucundinamarca.edu.co
Vigilada MinEducación